
 
市 川 市 立 塩 浜 学 園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 ４ 号 

令和元年 1１月１１日 

～ 第４回 学校運営協議会開催 ～ 

塩浜学園は、「学校運営協議会を設置する学校（コミュニティ・スクール）」として４年目を迎えます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
【内 容】  
（1）活動報告  

＜教育活動の様子＞  ・・・ 藤井校長、伊藤副校長より報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜学園リニューアルプラン進捗状況について＞ 

①新校舎建築状況・ホームページについて   ・・・伊藤副校長より報告 

①新新規備品・校舎建築状況  

 
 
 

 

 

②制服検討委員会  ・・・吉野教頭より報告 

 

 

 

 

 

 《日時》 令和元年１１月９日（土）１５時 3０分～1６時３０分 

 《場所》 塩浜学園前期校舎図書室 

 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・指定学校の校長・指定学校の教職員（計１５名） 

      参加１４名（過半数に達しているため会議成立） 他に校長が依頼する特任委員（1名）  

 《次第》 協議・報告及び意見交換  

（1）活動報告 

＜教育活動の様子＞ 潮香祭・小学校陸上大会・「塩浜ふるさと防災科」の取り組み 等 

＜学園リニューアルプラン進捗状況について＞ 

  ①新校舎建築状況・ホームページ更新  ②制服検討委員会 

（2）活動報告＜はまっこくらぶ・はまっこサポート＞ 

①塩浜まつり   ②ちびっ子オリンピック 

（3）＜協議＞ 令和２年度 職員の任用について 

（4）＜その他＞ 「塩浜ふるさと防災科」公開研究会について  

《報告要旨》 ・塩浜学園が「令和元年度千葉県教育功労者表彰」を受け、１１月１日に表彰式が行なわれま

した。平成２８年義務教育学校として開校以来、９年間の豊かな「学び」と「育ち」をつなぎ、系統性・連続

性を重視した小中一貫教育の先進的な取組を全国に発信した教育実践が高く評価されました。 

・１１月１日（金）に潮香祭が行われました。クラスや学年、そして全校児童生徒が協力し、みんなが気持ち

を一つにして頑張ったすばらしい音楽会（潮香祭）でした。ご来校の保護者や地域の皆様の感想には、子ども

達へ励みになるたくさんのコメントをいただき感謝しています。 

・１１月２１日の「塩浜ふるさと防災科」公開研究会では、８・９年生の６つのグループがテーマに沿って活

動してきた取り組みの成果を発表します。（防災科「救命講習、防災士などの資格取得」、「自分たちで企画運営する避難訓練」、

「災害に備えて、自分たちでできること」／ふるさと科「三番瀬を守るために」、「塩浜地区の少子高齢化対策」、「地域行事の企画運営」） 

《意見交換の概要》 ・昨年まであったような有志参加の機会があってもいいのでは。 

・１～９年が揃う合唱・合奏は塩浜学園ならではのもの。他学年のものが見られるのがよい。感動しました。 

・スムーズな進行で、楽しく参観できました。 ・よく練習した成果が伝わってきました。 

《報告要旨》 制服の見直しを検討してきたが、デザイン変更はありません。１０月１５日に制服業者プレゼ

ンテーション（素材・機能面・価格等の改定、セーラー服に合うズボン、アフターサービス等の提案）を実施

した。見本展示をし、児童生徒による投票を行いました。プレゼン評価と児童生徒の投票結果を基に制服業者

１社を決定した。今後は、ポロシャツの導入と制服着用についての意見交換を行っていきます。 

《意見交換の概要》 ・現セーラー服のデザインは、子供たちが気に入っているようです。ユニバーサルデザイ

ンに考慮されたものを。 ・リニューアルすることにより塩浜学園が変わっていく気がします。 ・販売店に一

時的に来てもらうとありがたい。 ・胸あてを高くすることで、白いシャツが隠れ、きちんとしてよと思います。 

 

《報告要旨》 市川市の３８小学校、１５中学校、特別支援学校、義務教育学校のホームページが１０月より

全て同形式にリニューアルしました。本校のアドレス https://ichikawa-school.ed.jp/shiohama/ や QR 

コードも変更になりました。これまでと同様に「日々の教育活動」には、教育活動の様子を掲載しているので、

ぜひご覧ください。また、以前のホームページで「工事の進捗状況」を写真で紹介いたしまたが、ただ今調整

中です。１０月に入り、アリーナ棟の建設が急ピッチで進められています。 

 

https://ichikawa-school.ed.jp/shiohama/


（２）活動報告＜はまっこくらぶ・はまっこサポート＞ 

①塩浜まつりについて ・・・長郷委員より報告 

 

 

 

 

 

 ②ちびっ子オリンピックについて ・・・高桑委員より報告 

 
 
 
 
 
（3）＜協議＞  

令和２年度 職員の任用について ・・・ 藤井校長より提案 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（4）＜その他＞  

①「塩浜ふるさと防災科」公開研究会について   ・・・伊藤副校長より連絡 

 

 

 

 

 

 

②「義務教育学校設置」について ・・・市川市教育委員会 安全安心対策室 石田室長より報告 

 

 

 

【次回開催予定】 学校運営協議会は、保護者や地域住民の方々の傍聴が可能です。傍聴される場合は、協議会当日、

開始時刻の 10分前までに会場へ直接お越しください。 

《第５回》 令和２年２月１５日（土）１５時００分より（時間変更になりました）  会場：塩浜学園 前期校舎 

《報告要旨》 １０月２６日前期校舎体育館で、塩浜学園ブロックコミュニティクラブ、塩浜まつり実行委員

会主催の「第３１回 塩浜まつり」が開催されました。今年は校舎建て替え工事中のため半日開催でしたが、

地域、ＰＴＡ、行徳高校ボランティア、塩浜学園７・８年生のボランティアの皆さんの協力で、楽しいおまつ

りとなりました。ＰＴＡの「仮装撮影会」や行徳高校の「メダカすくい」が大盛況でした。 

《意見交換の概要》・高校生の参加機会があり感謝。担当者には子供を飽きさせない引き出しがあります。 

《協議内容》 令和２年度の教職員の任用について競技し、要望書をまとめました。要望内容は以下の通りです。 

①小中一貫教育の理念や教育課程の特色を理解し、塩浜学園の学校づくりに積極的に参画する熱意と創造性の

ある教職員の任用。②児童生徒理解に努め、一人一人の児童生徒に寄り添い、発達段階に応じたきめ細かく手

厚い指導・支援のできる教職員の任用。③高い専門性と豊富な経験を有し、時代の変化や教育課題に柔軟に対

応できる教職員の任用。④コミュニティ・スクールの目的と地域性の特色を理解し、地域とともにある学校づ

くりに意欲的に関わる教職員の任用。 

《意見交換の概要》 

・どんな種類の特別支援学級が開かれるのか？→令和３年４月より開かれる。特支の障害種は、現在未定。塩

浜の実情に応じて市へ要望していきます。 

・小中両方の免許を持つ職員の囲い込みを先手先手で動いていく必要があるのでは。→人事異動の際に、市へ

要望していきます。 

・発達段階等の文書中にある背景は、どう読みとり理解されるのか。学校の仕組みを検討していくことも。→

日頃より外部人材や専門的人材を有効活用し、意欲的な教育活動ができるよう取り組んでいます。 

・毎年、提出しているが要望は成果があるのか。→少人数・３S 等では、市採用のベテラン職員が配置され、

きめ細かで安定安心感のある指導ができています。 

・英検など資格を平等にとれるような学校体制を。→英検、漢検は昨年より実施。一人でも多くの生徒が受検

できるよう呼びかけていきます。 

・５年生から部活動に参加できるので、部活動でも専門的に指導できる職員を要望してほしい。 

・外国籍の子どもが多いので、対策を。→現在、取り出しで日本語指導をしている。通訳さんやタブレット（通

訳ソフト）の活用等をし、支援しています。 

・義務教育学校の理念を理解した優秀な職員の任用と塩浜学園で今までにない経験した職員を市内に送り出し

ていく（職員を育成）ことが両輪。市川の将来の教育改革にイメージを持って設定していくことが重要。 

１１月２１日（木）、後期校舎体育館にて「塩浜ふるさと防災科」公開研究会があります。 
① 防災講演会 １１：３０～１２：３０（※５～９年生、防災に関する実践委員対象） 
  講師：千葉科学大学危機管理学部 教授 藤本一雄 先生・「自他を大切にし、命を守る防災教育」 
②「塩浜ふるさと防災科」ゼミ発表会 １４：００～１６：３０  ※保護者、地域の希望者は参観可 
  講師：市川市立大洲小学校 校長 松井 聰 先生 

《競技内容》 １１月３日、南行徳公園にて、１３地区こども会主催の行事“第３５回 ちびっ子オリンピッ

ク”が開催されました。塩浜学園の児童生徒１９名が「はまっこくらぶ（塩浜地区連合こども会）」として参

加。リレーについては、男女各１組の参加をし、３年生主体の男子チームが見事に優勝しました。７年生３

名がボランティアとして会場内アナウンスのお手伝をし、スムーズな進行が大好評でした。  

《意見交換の概要》 ・来年は、ビブスを準備したいと思います。 

定例教育委員会会議で、市川市全体で義務教育学校設置を進めていく方針が打ち出されました。検討委員会
の合意形成されれば、２～３年のうちに仲間が増える予定。これは塩浜学園の教育成果があってのことです。 


